

MÁS PRODUCCIÓN

DEL MINISTERIO DE DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL





1 MILLÓN DE LATAS DE PALMITO DISTRIBUYÓ INSUMOS BOLIVIA PARA EL PAQUETE DE SUBSIDIO PRENATAL Y DE LACTANCIA



AGOSTO





INSUMOS BOLIVIA SUPERA AUDITORÍA PARA EL MANTENIMIENTO DE SU SISTEMA DE GESTIÓN DE CALIDAD CON LA **NORMA ISO 9001:2008**



INSUMOS BOLIVIA EN LAS "FERIAS DEL PRECIO Y PESO



1 Millón

de latas de palmito

distribuyó Insumos Bolivia para el paquete de Subsidio Prenatal y de Lactancia

(INBOL).- Insumos Bolivia distribuyó más de un millón de latas de palmito entre las mamás beneficiarias del subsidio Prenatal y de Lactancia de todo el país. Desde 2012, el palmito es parte del paquete de alimentos determinado por el Instituto Nacional de Seguros de Salud-INASES, dependiente del Ministerio de Salud.

Con el incremento del salario mínimo nacional, que desde 2006 subió de Bs440 a Bs1440 en 2014, el contenido del paquete del subsidio mejoró principalmente en calidad, toda vez que ahora no solo se entregan lácteos, como en el pasado, sino además cereales, granos, legumbres y otros que permiten mejorar las características de la alimentación de las mujeres en estado de gestación y con niños menores

de un año, con productos ricos en nutrientes entre los que se encuentra el palmito.

Insumos Bolivia presentó en 2012 una propuesta ante el INASES para que el palmito en conserva forme parte del paquete de Asignaciones Familiares, porque es un vegetal rico en vitaminas y minerales, necesarios en la alimentación de la familia. La oferta fue aceptada por esta entidad y hoy las beneficiarias reciben una lata de palmito en conserva en rodajas o trozos, en envases de 1 kilogramo, siendo el único vegetal entre los 55 productos que se distribuyen a cada mamá.

Mes a mes, cerca a 40.000 unidades son despachadas desde el Trópico de Cocha-

bamba, donde están ubicadas las plantas administradas por Insumos Bolivia, hacia los nueve departamentos del país, lo que requiere de un movimiento logístico preciso, toda vez que los requerimientos de cada distribuidora del Subsidio son diferentes al igual que sus capacidades de almacenamiento y distribución.

Además, Insumos Bolivia participa de las ferias organizadas por el INASES, en las cuales se busca promover el consumo de los productos. Es así, que en 2014, se realizaron dos ferias en La Paz, una en Cochabamba, Chuquisaca, Tarija y Oruro. En todos los casos, las mamás expresaron opiniones favorables hacia el sabor del palmito y recibieron recetarios que les permitirán aprovechar mejor el producto.







Constitución Política del Estado Artículo 45, inciso V) Las mujeres tienen derecho a una maternidad segura con una visión práctica e intercultural; gozarán de especial asistencia y protección del Estado durante el embarazo, parto y de los periodos prenatal y de lactancia.



El palmito es un producto agradable al gusto y de sabor delicado, que al ser un vegetal alto en fibra permite mantener activo el sistema digestivo.





Palmito: calidad ante todo para la familia boliviana

(INBOL).- "Cada lata de palmito en conserva que sale de las plantas que administra Insumos Bolivia, es el resultado de un proceso de producción cuidadosamente planificado y representa la culminación del trabajo de un equipo que se esfuerza por entregar un producto de calidad", afirma Oscar Sandy, Director General Ejecutivo de Insumos Bolivia, quien resume de esta forma el trabajo que día tras día, 21 días al mes, realizan los operarios de las plantas de Ivirgarzama y Shinahota.

La jornada en las plantas se inicia cuando los primeros rayos de sol comienzan a cubrir los ambientes diseñados específicamente para la elaboración de palmito en conserva. Los camiones que traen el producto que fue cosechado día antes ingresan al área de descarga donde el producto es depositado ante la mirada atenta del encargado de recepción, quien deshecha aquellos tallos no aptos.

"El control de calidad comienza desde la recepción y se extiende por todo el proceso de producción. Los funcionarios cumplen rigurosamente las normas bolivianas para el procesamiento del palmito sin excusas", afirma el Gerente de Planificación y Gestión de Convenios, Ing. Joseph Tapia.

Tapia explica que en todo el proceso buscan reducir los puntos críticos empleando las Buenas Prácticas de Manufactura. Además, cada lote pasa por una cuarentena de 9 días, durante los cuales se va midiendo la estabilidad del producto. Sólo si aprueba este periodo de prueba,

recién es enviado ya sea al mercado interno o externo.

"Las exigencias sanitarias del mercado interno y externo son similares, con pequeñas variaciones a las cuales nos adecuamos, toda vez que el producto debe responder al requerimiento normativo en esta materia de cada país para que pueda ser exportado", afirma Tapia.

Refiere que constantemente son elegidas muestras aleatoriamente que son enviadas a laboratorios de la Universidad Mayor de San Simón de Cochabamba o son extraídas por personal del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria-SENASAG, para garantizar la calidad del producto.

Además de seguir estrictamente las normas, en Insumos Bolivia también se busca mejorar el proceso de producción, por esta razón, durante la última gestión se ha logrado mejorar el rendimiento del palmito entero, incrementando el mismo de un 34 a un 49%.

"Cada mejora que se implementa en la planta, está pensada en generar una empresa con futuro, rentable, que genere ingresos para el país y que ofrezca a los bolivianos un producto de calidad", afirma el Director General Ejecutivo, y finaliza destacando que "el Gobierno ha demostrado que el Estado es capaz de dirigir emprendimientos productivos sin distorsionar la economía, convirtiéndose en el punto de equilibrio necesario entre los productores y la empresa privada, coadyuvando a una convivencia armónica de beneficio mutuo".



Insumos Bolivia supera auditoría para el mantenimiento de su Sistema de Gestión de Calidad con la Norma ISO 9001:2008

(INBOL, LA PAZ).- Insumos Bolivia aprobó la auditoría de mantenimiento de la Recertificación a su Sistema de Gestión de Calidad con la Norma ISO 9001:2008, otorgada por los organismos IBNORCA, IRAM y IQNET para sus procesos de importación y exportación. De esta forma, una vez más, la entidad estatal evidencia que los métodos que lleva adelante cumplen de forma permanente con las exigencias de la norma, para dar confianza a sus beneficiarios y garantizar la calidad de nuestros servicios. En 2013, Insumos Bolivia obtuvo la Recertificación

a su Sistema de Gestión de Calidad, luego de superar un proceso de auditoría interna y externa, llevado adelante por los organismos de certificación IBNORCA (Bolivia), IRAM (Argentina) e IQNET (Red Internacional de Certificación).

El proceso implica la revisión de la documentación generada en los procesos de importación y exportación, para verificar que la misma cumpla con la norma. Es necesario destacar que en este proceso, una parte indispensable es la Satisfacción al Cliente, que es medida a través del

llenado de encuestas por parte de los beneficiarios de Insumos Bolivia. En 2013, el grado de Satisfacción al Cliente en el caso de los productores alcanzó el 98%, para la adquisición de fertilizantes, 6.5 puntos más que la gestión anterior. En el caso de los exportadores, llega al 100%, 5.56 más que en 2012. Quienes adquieren cemento, expresaron un 89.5% de aprobación. Para el caso de los importadores, que son las empresas con las que trabaja Insumos Bolivia fuera del país, el grado de Satisfacción al Cliente alcanza al 100%.











28 DE AGOSTO

